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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00004            DEL  05/04/2022 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI  
 

L’anno duemilaventidue il giorno 5 del mese di aprile,alle ore 16:11 con continuazione nei locali 

della sede prescelta per le adunanze consiliari  , si è riunito, in seduta pubblica 

 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 

Sono  presenti: 

PRESIDENTE 

  DE GENNARO SIG. NICOLA 

 

CONSIGLIERI 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta NO  8 PISCOPO Sig. Michele SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 RIZZO  Cesare SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando NO     

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     



 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola D'Onchia. 

Totale presenti: n. 8  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Brandi 

Antonietta De Benedictis Alessando Lapenna  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



Il Presidente del Municipio 5 riferisce : 

 

 



1. Comunicazioni. 

 

Vicepresidente  

Inizierei con le comunicazioni. “Oggetto, costituzione 

gruppo consiliare Italia Popolare Municipio 5, ai sensi e 

per l’effetto dell’articolo 8 del regolamento comunale, i 

sottoscritti Consiglieri municipali comunicano di essersi 

costituiti in un gruppo consiliare con la seguente 

denominazione: Italia Popolare e con il seguente simbolo. 

Il nostro lavoro sarà svolto in continuità a quello fino ad 

oggi portato avanti all’interno di questo Consiglio, sempre 

con alto senso di responsabilità e massimo impegno, nel 

rispetto del mandato ricevuto del nostro elettorato e 

nell’esclusivo interesse del Municipio 5. L’attività sarà 

improntata dai principi democratici, cristiani e riformisti 

e caratterizzata soprattutto da una politica di ascolto e 

coinvolgimento dei cittadini. L’obiettivo principale sarà 

quello di condividere azioni e progettualità, per 

valorizzare il nostro territorio. Siamo convinti che 

un’azione congiunta possa contribuire ad aggregare i 

moderati e creare quelle condizioni favorevoli, necessarie 

per l’implementazione dei processi per la tutela e il 

miglioramento della qualità della vita dei nostri 

concittadini. Il nostro impegno è di recuperare e mettere 

al centro dell’azione l’impegno, partecipazione attiva, 

lotta e speranza”. Allora, assume la carica di Capogruppo 



la consigliera Teresa Valerio. Gli altri membri a firma 

sono Alessandro Francesco Lapenna e il consigliere Michele 

Piscopo. Ci sono osservazioni?  

 

Consigliere Piscopo  

Se posso, ma stiamo nelle comunicazioni, quindi…  

 

Vicepresidente  

Nelle comunicazioni.  

 

Consigliere Piscopo  

Però dico, diamoci un ordine. Cioè interveniamo punto per 

punto o ci riserviamo alla fine poi di intervenire, 

prendendo le prenotazioni dei Consiglieri?  

 

Consigliere Lomoro  

Le comunicazioni, se hai un problema, parli. Se tu vuoi 

parlare, alza la mano e parli.  

 

Consigliere Piscopo  

No, Vincenzo, non sono terminate le comunicazioni. Giusto?  

 

Vicepresidente  

No, sono terminate.  

 

Consigliere Lomoro   



Se tu hai da dire qualche altra cosa.  

Vicepresidente  

Se qualcuno vuole intervenire, può intervenire, sulle 

comunicazioni.  

 

Consigliere Piscopo  

Presidente, se mi dà la parola.  

 

Vicepresidente  

Prego, consigliere Piscopo.  

 

Consigliere Piscopo 

Grazie, Presidente. Buonasera a tutti. Intanto io vi saluto 

e do il ben ritrovato a tutti quanti, perché da circa due 

anni non avevamo più la bellezza del Consiglio municipale 

che è quello di vederci di persona, perché questo è il 

primo Consiglio e che sia di buon auspicio a questo periodo 

che ha colpito non solo il territorio italiano, ma quello 

mondiale. Dunque, relativamente a questo, non me ne vorrà, 

presidente De Gennaro, però noi ci riserviamo di comunicare 

quello che è il nostro pensiero, dopo aver preso atto 

dell’ufficialità, insomma della costituzione di questo 

nuovo gruppo municipale che appunto è Italia Popolare che 

vede e non me ne vorrà neanche la mia collega di gruppo 

Teresa Valerio quale Capogruppo, a discuterne anche e 

soprattutto davanti al Presidente che oggi è assente. Per 



il resto non c’è nulla da dire, non so se vuole intervenire 

il Capogruppo, giusto perché abbiamo dato l’ufficialità a 

questa nuova formazione, però ripeto, credo che sia giusto, 

doveroso, parlarne davanti e alla presenza del presidente 

Brandi. Grazie, Presidente.  

 

Consigliere Valerio  

Solo per confermare che mi riservo di intervenire, nel 

momento in cui è presente il presidente Brandi. Grazie.  

 

Vicepresidente  

Grazie, Consiglieri. Possiamo passare al secondo punto del 

Consiglio municipale che è approvazioni verbali precedenti.  

  

Consigliere Noviello  

Dobbiamo finire le comunicazioni.   

  

Vicepresidente   

Chiedo scusa.   

  

Consigliere Noviello  

Okay, grazie. Io ringrazio il vicepresidente Nicola De 

Gennaro, per aver accolto la Presidenza del Consiglio 

odierno e anche se non è presente il presidente Brandi, io 

vorrei lasciare una comunicazione e intervenire su un 

punto, per invitare tutto il Consiglio municipale ad 



intervenire su un tema che soprattutto nell’ultimo periodo, 

ma soprattutto negli ultimi anni è molto caldo, non solo 

sul nostro territorio, ma su tutto il territorio nazionale. 

Diciamo che il tema a grandi linee nazionale, si tratta 

appunto di un invasivo consumo del suolo nei Quartieri, 

comunque nei Comuni e nelle città. In questi giorni 

soprattutto abbiamo assistito a una polemica molto violenta 

da parte dei cittadini, sull’abbattimento di un palazzo che 

a dire dei cittadini era storico, ma che sostanzialmente 

insisteva il pieno diritto dei privati a poter agire 

sull’abbattimento e sulla costruzione, quindi senza 

aggiuntivo di limitazioni. Detto questo, io vorrei invitare 

tutto il Consiglio a fare non solo una riflessione, ma a 

procedere in maniera attiva, in quelle che sono delle 

azioni da intraprendere, perché vero è che con Sisma Bonus, 

110 Bonus, ci sono state delle agevolazioni per tutti i 

cittadini, per qualsiasi tipo di immobile a nostra 

disposizione, ma è vero anche che come tutti i Quartieri, 

in alcune parti, soprattutto in alcune parti storiche, così 

come abbiamo fatto su Santo Spirito, così come magari 

qualche Consigliere più interessato di me, a breve potrà 

essere sul quartiere di Macchie, così come viene posto su 

Carbonara e su Bari Vecchia, bisognerebbe intervenire anche 

sul Centro storico e sulla parte storica di Palese, 

affinché queste cose, non che non accadano più, perché chi 

ha un diritto, questi diritti debbano essere rispettati, ma 



affinché questi diritti non vadano a ledere quella che è 

l’armonia del territorio circostante, bisogna far sì che a 

questo tipo di interventi, vanno poste delle limitazioni. 

Le vogliamo chiamare status di Centro storico, li vogliamo 

chiamare vincoli, chiamiamoli come li vogliamo chiamare, 

frattanto che invito di nuovo il Consiglio a voler 

intraprendere, ovviamente con tecnici, con chi è più 

preparato di noi, con chi ci potrà aiutare, a far sì che 

questo accada. Grazie.  

 

Vicepresidente  

Prego, consigliere Lomoro.   

 

Consigliere Lomoro  

Sentite, io devo prendere atto di una situazione che si è 

creata oggi, anche perché non è che la possiamo prendere 

dagli anni passati, la situazione che si è creata oggi, io 

almeno vengo a sapere in questo Consiglio che c’è un 

passaggio di gruppi di Consiglieri che dai vari partiti, 

sono passati a Italia Popolare. Da questo punto di vista 

niente da dire, anche perché poi quando uno va a fare delle 

scelte, fa anche delle scelte personali e io non mi voglio 

intromettere nelle scelte personali che poi uno cambia 

partito o meno. Giacché sono abituato a vedere una serie di 

situazioni di questo tipo qua, tant’è vero che noi avevamo 

un Consigliere circoscrizionale che lo chiamavamo sotto 



tutte le bandiere, quindi ha passato bandiere anche 

attraverso il nostro PD e con l’accordo del PD. Quindi si 

creano, in alcuni momenti, questi Consiglieri che fanno i 

vari passaggi, diciamo trovano riscontro nei partiti. Il 

brutto di questa situazione è questo, cioè la situazione 

che poi noi critichiamo i partiti, ma allo stesso momento 

sono i partiti che poi scelgono di attingere acqua rispetto 

a un discorso di voti, noi oggi stiamo nelle condizioni che 

comunque, se uno ricorda il film “Ieri, oggi e domani”, se 

noi parliamo di ieri, noi abbiamo avuto una legislatura in 

cui si è sfilacciata da un punto di vista politico, proprio 

per questi passaggi che abbiamo avuto oppure per queste 

forze che avevano alcuni rappresentanti di questo 

territorio, che individuavano come un percorso suo 

personale, rispetto alla condizione del Municipio. Per 

capirci bene, ci sono dei personaggi che vogliono 

accentuare il problema, in cui dicono: “io condiziono il 

Municipio, perché ho quattro, cinque Consiglieri che fanno 

riferimento a me e quindi facendo riferimento a me, io mi 

posso permettere il lusso di dire che questo Presidente che 

rappresenta, eletto da tutti, il popolo, a me non mi va più 

bene e quindi cerco il modo di mandarlo a casa”. Detto 

questo, c’è un’altra tesi, c’è l’altra tesi in cui secondo 

me c’è la politica che un Consigliere può fare a 360 gradi 

il Consigliere, io che faccio il Consigliere dall’inizio di 

questa legislatura, mi sono espresso in una maniera molto 



significativa rispetto agli atti che ho fatto e partendo 

anche da un problema nostro e parliamo di oggi, partendo 

anche da un problema di oggi che è quello che io ho visto 

che in questa legislatura, poi quello che doveva avvenire 

all’interno della maggioranza, è avvenuto all’esterno della 

maggioranza. È avvenuto all’esterno della maggioranza con 

l’elezione del Vicepresidente, è avvenuto all’esterno della 

maggioranza con l’elezione delle Commissioni, è avvenuto 

all’esterno della maggioranza con le elezioni di tutto 

quello che era possibile fare rispetto a questo. Io, 

alzando le mani da questo punto di vista, noto che in 

questa faccenda che noi stiamo affrontando oggi, stiamo 

affrontando lo stesso discorso di ieri, cioè nel senso che 

ci sono tre o quattro Consiglieri che cambiano casacca, 

perché così si dice, nome e cognome, cambiano casacca e 

vanno a rappresentare un altro partito che in Municipio non 

c’è ed è Italia Popolare. Italia Popolare mica sta dentro 

al Municipio. È stato eletto per caso qualcuno di Italia 

Popolare nelle ultime elezioni? No. Hanno cambiato casacca 

e vanno a rappresentare questo gruppo. Con tutto il 

rispetto che ho di queste persone rispetto a questo, io mi 

rivolgo alla maggioranza, noi dobbiamo stare molto attenti, 

perché la maggioranza che ha espresso il Presidente che ci 

rappresenta a noi, Brandi e anche il Vicepresidente, nella 

persona che sta qua di fronte che io non ho votato e ho 

spiegato a lui quali erano i problemi miei, non personali 



nei suoi confronti, ma politici nei suoi confronti rispetto 

a questo, io non vorrei che questa maggioranza facesse gli 

stessi errori che ha fatto fino a adesso, perché se la 

maggioranza comincia a continuare a fare agli stessi errori 

che ha fatto fino a adesso, è logico, ognuno di noi si 

sentirà in dovere di fare tutto quello che è possibile, 

anche a livello individuale, non come persona, ma come 

Consigliere rispetto a questo. Concludo, io auguro a questi 

Consiglieri che stanno in un nuovo partito, di trovare la 

giusta collocazione, perché non posso dire diversamente 

rispetto a questo, ma che comunque è uno strappo che 

praticamente stanno subendo i partiti e poi alla fine ci 

lamentiamo della politica, ma quando poi dal basso la 

politica è questa, è questa che noi rappresentiamo. Grazie.  

 

Vicepresidente  

Consigliere Chieppa.   

 

Consigliere Chieppa  

Grazie. Presidente De Gennaro, avrei bisogno, per tramite 

logicamente del presidente Brandi che oggi non è presente e 

non può darmi una risposta immediata, di avere delle 

risposte, per quanto riguarda la richiesta di potature e 

sfalcio che abbiamo chiesto, inerenti anche alle prossime 

manifestazioni liturgiche. Questo come Commissione 

l’abbiamo fatto in data 18 di febbraio e ad oggi, a circa 



tre o quattro giorni dalla prima processione, non abbiamo 

avuto nessuna risposta dalla ripartizione giardini. Avevamo 

anche chiesto un incontro con il dirigente, la dottoressa 

Traversa, però ad oggi nessuna risposta, è ancora pieno di 

erba e gli con questi rami secchi che sporgono per le 

strade. Tenendo conto che anche come abbiamo specificato, 

questi hanno anche delle altezze importanti e in alcune 

situazioni, tipo via Duca D’Aosta o via Vittorio Veneto, 

toccherebbero anche sotto, quindi ci vale anche della 

sicurezza. Un’altra comunicazione è per quanto riguarda la 

richiesta delle pulizie delle caditoie, che con le piogge 

degli scorsi giorni, sempre la classica caditoia di vico 

XVIII di Corso Vittorio Emanuele e di via Cesare Battisti 

angolo Corso Vittorio Emanuele, come sempre sono ostruite e 

formano delle pozzanghere importanti che non permettono 

quindi l’utilizzo dei marciapiedi ai cittadini. Grazie.  

 

Vicepresidente  

Consigliere Chieppa, le riservo di parlare con il 

Presidente di queste problematiche, al fine di attivarsi 

con la massima urgenza, per la risoluzione dei problemi.  

 

Consigliere Chieppa  

Grazie.  

 

Consigliere Piscopo  



Presidente, se non ci sono più interventi sulle 

comunicazioni e lei è così cortese da concedere la replica 

a qualcuno, io mi prenoterei, perché qualcuno ha parlato 

del nuovo gruppo che si è costituito oggi in maniera 

ufficiale e a tale soggetto bisogna replicare. Ditemi voi.  

 

Direttore  

Scusate, se intervengo. In precedenza vi eravate 

organizzati e preparati con cinque minuti? Cinque minuti, 

va bene, prego.   

  

Vicepresidente   

Prego, presidente Piscopo, per la replica.  

 

Consigliere Piscopo  

Grazie, Presidente. Grazie mille. Piscopo, Italia Popolare. 

Consigliere, nonché collega Vincenzo Lomoro, francamente ho 

ascoltato con grande difficoltà quello che ha detto, perché 

francamente, ma ritengo che questo sia un mio limite, non 

ho compreso il contenuto delle sue parole. Lei ha 

manifestato una certa paura, credo di aver capito, da 

quando ha appreso la notizia della costituzione di questo 

nuovo gruppo municipale. Le ricordo che questo nuovo gruppo 

municipale, cioè Italia Popolare è formato, si è costituito 

da Consiglieri a lei ben noti e soprattutto da Consiglieri, 

me lo faccia dire, che non mangiano nessuno e che 



sicuramente non trasferiscono paura. Detto questo, ritorno 

sull’argomento della paura nei confronti del Presidente, 

per sgomberare a lei e a chiunque avesse la necessità di 

sgomberare ogni dubbio, che noi al Presidente non 

chiederemo nulla e non è stato attento nel mio primo 

intervento, quando gli ho chiesto la cortesia di 

relazionare davanti al presidente Vincenzo Brandi, perché è 

un atto importante di costituzione di un nuovo gruppo e la 

delicatezza politica, consigliere Lomoro, vuole che se ne 

discute davanti al numero uno, che regge e mantiene questo 

Municipio ovvero il presidente Brandi. Ma al netto di tutto 

questo, l’amico prima di tutto, oggi presidente pro 

tempore, limitatamente al tempo che si utilizzerà per il 

Consiglio municipale, non me ne vorrà nulla, perché è un 

fatto di delicatezza e di educazione. Non chiederemo nulla, 

lei ci conosce molto bene. Tra l’altro le ricordo che ci 

sono stati molti casi precedenti, non so per quale motivo, 

proprio in questo lei ha preso la parola, evidenziando 

quello che è accaduto. Io vado a braccio, più di ogni altro 

intervento, perché mi creda, continuo a non capire qual è 

stato il suo contenuto, cioè cosa voleva dirci, perché io 

francamente non l’ho compreso. Ha detto bene invece e ha 

sollevato un problema politico molto importante, cioè 

quello sua personale che già dall’inizio non ha votato la 

seconda carica di questo Consiglio municipale, per cui se 

l’intento, mi pare di aver capito, era quello di lanciare 



qualche messaggio nei confronti della sua maggioranza e del 

presidente Brandi, ha fatto bene, ma in tutto questo 

ritengo che il neo-gruppo costituito di Italia Popolare non 

c’entra nulla, è formato da Consiglieri municipali che 

continueranno a fare quello che sin d’ora hanno fatto e me 

lo lasci dire, qualche anno di esperienza ce l’abbiamo, non 

possiamo che portare e ce lo auguriamo, ma siamo anche 

certi di questo, un valore aggiunto, lì dove fosse 

necessario. Grazie. Grazie, Presidente.  

 

Vicepresidente  

Grazie, consigliere Piscopo.  

 

Consigliere Lomoro  

Non ci sono le repliche?  

 

Vicepresidente  

Prego.  

 

Consigliere Lomoro  

Al di là che io non condivido per niente quello che ha 

detto il consigliere Piscopo, anche perché non è un 

problema di condivisione rispetto a quello che ho detto o a 

quello che lui ha voluto dire, rispetto al cambiamento di 

casacca, perché così viene detto, è un cambiamento di 

casacca. Non ho voluto accentuare nemmeno la necessità di 



un problema che quando uno cambia casacca, lo fa sempre non 

in un modo politico, lo fa in un modo personale, anche 

perché io li conosco abbastanza bene i personaggi del 

territorio e so a che cosa vanno incontro. Però non ho 

voluto, come dire, mettere il dito nella piaga e quindi 

rispetto a questo, vedo che il consigliere Piscopo, nella 

sua scelta che ha fatto, quindi che io non ci voglio 

entrare e l’ho detto anche da prima che non ci voglio 

entrare nella sua scelta personale che ha fatto, ma una 

cosa è certa, che rispetto al centrodestra e al 

centrosinistra che ci sciacquiamo la bocca tutte le volte 

di essere il centrodestra e il centrosinistra, questo 

Municipio ha subito delle grosse lacerazioni, rispetto a un 

modo politico di fare politica rispetto al centrodestra e 

al centrosinistra. Oggi, quello che ho voluto mettere in 

evidenza non è la mia questione personale, perché la mia 

questione personale la conoscono tutti, io ho fatto il 

Presidente nel 2002 con il centrodestra che mi ha eletto 

Presidente per tre mesi, quindi c’erano delle ragioni 

politiche di serietà della persona, punto. Il problema qual 

era? Il problema è semplice, io sto mettendo in evidenza 

che quello che è stato fatto la scorsa legislatura, perché 

qualcuno ha evidenziato in una maniera molto evidente che 

la scorsa legislatura il centrosinistra non c’era e c’era 

il centrodestra. Allora entriamo nel merito, Lomoro era di 

centrosinistra, Moretti era di centrosinistra, Tommaso 



Romano era di centrosinistra. Non sto rispondendo a te, è 

chiaro, sto facendo un confronto rispetto a quello che era 

l’altra volta e adesso. Romano era del centrosinistra, poi 

c’era un altro del centrosinistra delle liste civiche e 

quindi poi è entrato a far parte del centrosinistra, un 

personaggio come il vostro gruppo, in cui è passato dalla 

lista Schittulli è passato in Sud al Centro. Quando è 

passato in Sud al Centro, tu vedi caso, il soggetto ha 

fatto anche il Presidente della Commissione cultura, quello 

che è venuto da Sud al Centro ed era il candidato 

Presidente del centrodestra. Allora io mi permetto di dire, 

non l’ho detto prima, che il candidato Presidente del 

centrodestra dell’altra volta è passato da fare il 

candidato Presidente del centrodestra, è passato nelle 

liste del centrosinistra. Oggi il candidato Presidente del 

centrodestra al Municipio 5 è passato all’interno di un 

gruppo, Italia Popolare, che sta nel centrosinistra, punto, 

questo io stavo affermando. In più ho detto e ho affermato, 

non vorrei che da questa situazione, giacché la mia è una 

politica più estesa al territorio, più estesa a tutto, ai 

fabbisogni che ci sono, non vorrei, io non mi sposo con la 

politica personale della persona, anche se alzo le mani 

rispetto al discorso generale, ma quello che ho affermato 

sul mio partito e te lo dico anche francamente qua, che è 

un partito che non c’è all’interno di questo territorio per 

il momento, è una discussione che potremmo fare 



all’infinito e che faremo, se ci saranno le condizioni per 

farlo. Punto.  

 

Vicepresidente  

Grazie, consigliere Lomoro. Comunque, come Presidente di 

Municipio, colgo l’occasione di augurare buon lavoro al 

nuovo gruppo politico formatosi all’interno del nostro 

Municipio, per l’interesse e la tutela del nostro 

territorio. Grazie.  

 

 

  

 



 

 

 

 



 

Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

IL PRESIDENTE 

F.to Nicola De Gennaro 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola D'Onchia 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

14/06/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 14/06/2022 

 Il Direttore di Municipio 

Nicola Ferrara 
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